

## ***INTERVENCION DE APERTURA A LA 35 REUNION DE LA MESA DIRECTIVA DE CEPAL. YOLANDA FERRER***

(La Habana, 28 de abril del 2003).

Sr. Daniel Blanchard -. Secretario de la Comisión Económica para América y el Caribe.

Sra. Ana María Romero-Lozada: Presidenta de la Mesa Directiva de la Conferencia Regional para América Latina y el Caribe de la CEPAL.

Compañera Martha Lomas: Ministra para la Inversión Extranjera y la Colaboración Económica del Gobierno de Cuba.  
Distinguidas Delegadas/os, observadores e invitadas/os.

Celebramos nuestra reunión en medio de insólitos y dramáticos momentos. La invasión, la masacre, la destrucción en Irak, demuestran elocuentemente la monstruosidad de la guerra desatada por quienes se consideran amos del mundo, ignoran la Organización de Naciones Unidas y pretenden imponer su voluntad en cualquier rincón del Planeta.

¡Cuántas mujeres, cuántas niñas y niños inocentes han muerto o están mutilados por los horrores de la llamada guerra preventiva!

Los intereses de los consorcios armamentistas y petroleros que ostentan hoy el poder en la potencia más poderosa del planeta, han desatado la barbarie para apoderarse de todas las riquezas, del petróleo, para implantar su dominio absoluto en el siglo XXI . Vivimos en un mundo unipolar, signado por el resurgimiento más agresivo y violento del fascismo.

En nombre de los derechos de “algunos” humanos”, utilizando su sofisticada tecnología para la guerra, y poniendo a su servicio el enorme poder de los medios masivos de difusión, que sólo propagan lo que interesa al imperio, han pisoteado la Carta de las Naciones Unidas, violan la soberanía y la autodeterminación de los pueblos, amenazan con atacar, ocupar, destrozar con la anuencia de unos pocos aliados.

En estos tristes momentos nos reunimos, muy conscientes además, de la agudización de la grave crisis económica cuyos nefastos efectos sociales, son la exclusión de cientos de millones de seres humanos del derecho al trabajo, a la alimentación, a la educación, a la salud, a la vida; nos reunimos muy conscientes de la discriminación, la desigualdad en el acceso al desarrollo de regiones y países, que durante siglos han sido sometidos al saqueo, a la explotación de sus riquezas en beneficio de potencias extranjeras.

Nuestra región es precisamente la de más desigual distribución de las riquezas, donde uno de cada cinco habitantes es indigente. Son las mujeres las principales víctimas de las políticas neoliberales. Grandes sectores poblacionales femeninos sufren las consecuencias de la proliferación de la industria maquiladora que las explota salvajemente; ocupan los empleos más precarios y en condiciones de mayor vulnerabilidad, sufren las secuelas de la privatización que reduce increíblemente los ámbitos de acción del Estado, sobre todo en los programas sociales que debieran ser de amplia cobertura para convertirse, en servicios privativos para escasos sectores poblacionales.

No voy a mencionar estadísticas, ni tendencias, porque estamos firmemente convencidas de que son de absoluto dominio público y resta poco por diagnosticar o investigar.

De modo que esta reunión de la Mesa Directiva de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), se celebra en un momento y coyuntura histórica excepcional y compleja, que nos obligará a asumir nuestro papel en la preparación de la próxima Conferencia Regional con particular seriedad y compromiso con los derechos de las mujeres, su futuro y el de la humanidad.

Estimadas/os visitantes:

El Gobierno de Cuba, desde el triunfo de la Revolución en 1959, ha tenido como objetivo fundamental el logro del ejercicio pleno de la igualdad de posibilidades y oportunidades entre hombres y mujeres. De modo que muchas de las metas que constituyen esperanzas para las mujeres del mundo, son realidades para las cubanas desde hace mucho tiempo.

Cuba fue el primer país del mundo en firmar y segundo en ratificar la Convención sobre la Eliminación de todas las Formas de Discriminación Contra la Mujer, en un claro compromiso político con la garantía y protección de los derechos de las mujeres y su inserción en condiciones de equidad a todas las esferas de la vida del país.

A lo largo de más de cuatro décadas, la perspectiva de género se ha ido introduciendo y consolidando de forma gradual y creciente en los planes de cada uno de los Ministerios de la Administración Central del Estado, en los medios de difusión masiva, en nuestra legislación, en el trabajo comunitario que la Federación de Mujeres Cubanas realiza en todo el país, no sólo con las mujeres, sino con la población en general.

Hoy, a pesar del bloqueo económico, comercial y financiero que se aplica desde hace 43 años a nuestro país, a pesar de las acciones terroristas, de la guerra económica, política, biológica, que se nos impone, las mujeres cubanas tenemos sólidas conquistas que nos enorgullecen y seguimos avanzando por el camino elegido por nuestro pueblo, al que no renunciaremos jamás.

Señoras y señores:

Honra al Gobierno de Cuba, en particular, al Ministerio para la Colaboración Económica y la Inversión Extranjera y a la Federación de Mujeres Cubanas, recibirles en nuestro país y brindarles las mejores condiciones posibles para el desarrollo de nuestro trabajo.

Cuenten sobre todo con nuestra buena voluntad para que la organización y resultados de la labor que nos corresponde realizar resulten fructíferos.

Sean bienvenidos a nuestro país, disfruten de su estancia, cuenten con la hospitalidad y el calor humano de nuestras mujeres, de todo nuestro pueblo.

Muchas Gracias.